

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid de los días 4 y 5 tomamos las siguientes noticias:

—Leemos en *La Correspondencia* del 4: Hemos dicho y repetimos que no hay dato alguno oficial que anuncie una entrevista entre nuestra reina y los emperadores de los franceses. Todo lo que sobre tal suceso se hable no pasará de congeturas, y anoche *La Epoca* hace las siguientes: «Sin estar en los secretos de las Tullerías ni en las intimidades de la corte de España, insistimos en pensar por nuestra cuenta, contra todo lo que se cree generalmente, que tendrá lugar desde el 28 de agosto á primeros de setiembre la entrevista de las familias reales de España y Francia.

Como este suceso no tiene un carácter político, no va á dar lugar á solemnidades de ningún género: siendo en gran parte un hecho privado y de mútua cortesía, no es de estrañar que hasta ahora no se sepa de un modo oficial.

El día 27 el emperador y la emperatriz habrán despedido á la reina de Inglaterra, despues de las grandes maniobras en que tomarán parte las escuadras de la Francia, de la Gran Bretaña y de Italia. ¿Qué obstáculo puede haber para que Napoleón III, á bordo de la flota imperial, se presente algunas horas despues en Guetaria? Como sabemos que el emperador y la emperatriz lo desean, y que su presencia en España será vista con agrado por nuestra reina y su augusto esposo, nos parece bien improbable la no realizacion de un suceso que viene anunciándose hace tiempo. Si no oficiales, sobre él han mediado comunicaciones de índole amistosa é íntima.

—En el consulado general de Portugal en esta corte se ha recibido oficialmente la noticia de estar marcado el día 18 del mes de setiembre próximo, para la apertura solemne de la esposicion de Oporto.

—El capital activo del Banco de España, igualmente que el pasivo, estaba representado en fin de julio por una suma de 78.241,232.110 escudos.

—Mañana se enviará á Zarauz para que lorubrique S. M. el decreto nombrando al señor marqués de Molins ministro plenipotenciario de España en Lóndres.

—El señor marqués de Taglia-Carne estuvo ayer á visitar al señor ministro de Estado, con el cual conferenció amistosa y satisfactoriamente.

—La *Gaceta* del 5 contiene los reales decretos siguientes:

Admitiendo la dimision que, fundada en el mal estado de su salud, ha presentado D. Diego Coello y Quesada del cargo de ministro plenipotenciario cerca de S. M. Fidelísima.

—Admitiendo á D. Alejandro Mon la dimision que ha presentado del cargo de ministro plenipotenciario de España cerca del emperador de los franceses.

—Admitiendo á D. Joaquín Francisco Pacheco la dimision que ha presentado del cargo de ministro plenipotenciario de España cerca de la Santa Sede.

—Nombrando á D. Francisco Javier de Istúriz, presidente que ha sido del Consejo de ministros y senador del reino, para desempeñar el cargo de ministro plenipotenciario cerca de la Santa Sede.

—Nombrado á D. Salvador Bermudez de Castro, marqués de Lema, para el cargo de ministro plenipotenciario cerca del emperador de los franceses.

—Nombrando á D. Juan Tomas Comyn para el cargo de ministro plenipotenciario cerca del rey de Portugal.

—El Sr. Ulloa saldrá el lunes á las cuatro de la tarde con direccion á Florencia. No sale mañana por hallarse ligeramente indispuerto aunque no de cuidado.

—El presidente del Consejo de ministros llegará á Madrid pasado mañana á las ocho de la misma.

—Dice *La Correspondencia*:

«Anoche, segun habiamos anunciado, se verificó un nuevo ensayo del alumbrado de gas atmosférico que el baron A. Baillot piensa introducir en España. Los resultados fueron tan satisfactorios como en el ensayo anterior, y quedaron igualmente acreditadas las considerables ventajas de intensidad lumínica, economía, seguridad, higiene y limpieza que ya se habian demostrado, y algunas de estas se comprobaron anoche por medio del aparato contador. Por este medio tuvimos ocasion de convencernos de que solo el gas que se emplea, convenientemente carburado, produce una considerabilísima economía. Despues del ensayo los concurrentes fueron obsequiados con un abundante buffet.»

—Continúa dándose con insistencia como seguros los nombramientos para consejeros de Estado los Sres. Auriolos, Escario, Sanchez Silva, Bernar, Cortés y algun otro cuyo nombre no recordamos.

CORREO DE PROVINCIAS.

SAN SEBASTIAN 3.—A las cuatro y cuarto

llegó el tren real á la estacion, que está decorada con un lujo estraordinario, lo mismo que todo el tránsito hasta las casas consistoriales.

El gobernador, todas las autoridades y las personas mas distinguidas esperaban en el andén.

La régia comitiva se ha dirigido á la catedral y desde allí al ayuntamiento, donde se ha servido un abundante refresco, y han felicitado á la real familia las autoridades.

A las cinco y cuarto han salido los augustos viajeros para Zarauz.

El entusiasmo es inmenso, como si quisieran con tantas muestras de adhesion desvanecer hasta la mas ligera sospecha de asentimiento á las indicaciones de ciertos periódicos.

ZARAUZ 3.—A las siete y veinticinco minutos han llegado SS. MM., hospedándose en el bello palacio de los marqueses de Narros.

Gran número de forasteros ha acudido.

Parte de la guarnicion que ha de prestar servicio á las reales personas, acampa en tiendas á orillas del mar.

IDEM 4.—SS. MM. siguen sin novedad y muy complacidas. El entusiasmo continúa, y acuden muchos forasteros de San Sebastian y otros puntos y las autoridades locales á ofrecer sus respetos y servicios. Despues de misa ha tenido lugar el almuerzo, á que han asistido los ministros, los marqueses de Narros, D. Leopoldo Augusto de Cueto y otras muchas personas. S. M. el Rey es el que parece mas fatigado del viaje. Esta tarde irá la real familia á visitar la casa-baño, en cuyo balcón deberá bañarse el príncipe. Se cree también que visitarán la preciosa casa restaurada por el señor Cueto en Deva, y que habrá regatas.

IDEM 5.—SS. MM. continúan siendo objeto de las mas cariñosas manifestaciones de estos leales habitantes. Ayer tarde estuvo el príncipe de Asturias con el duque de Tetuan visitando el campamento de las tropas de la guarnicion formado en la playa; y despues de hacer S. A. muchas preguntas y enterarse muy detalladamente de diferentes particularidades acerca de la situacion de las tropas, descansó un rato bajo de la tienda del jefe, probó los ranchos y dispuso que se aumentara el plus á la tropa, para que le fuese menos molesta su permanencia en el campamento.

Hoy S. M. la Reina ha ordenado que se dé una gratificacion de su bolsillo, de 20 rs. á los sargentos y de 4 á los cabos y soldados. El presidente del Consejo sale de aquí mañana y regresará á Madrid por unos dias.

CADIZ.—El día 10 del corriente saldrá del puerto de Cádiz para Fernando Póo el vapor tras-

porte *San Antonio*. La correspondencia para aquellas islas se dirigirá por el correo que saldrá de esta córte el día siete á las ocho de la noche.

CANARIAS.—El vapor-correo *Puerto-Rico*, que salió de Cádiz el 16 de julio y llegó á Canarias el 19 con el eje roto en conexion de la máquina de proa, pudo continuar su viaje para Puerto-Rico y la Habana el 22 al medio día, con la correspondencia y pasajeros que sacó de Cádiz y otros que tomó en Santa Cruz.

PUERTO-RICO.—Leemos en un diario de Puerto-Rico del 10 de julio:

«Con referencia á las noticias de la vecina isla, hemos oido que Polanco, prófugo en Haití, despues de haber dado muerte á Salcedo, marchaba sobre Santiago de los Caballeros con el objeto de enarbolar allí la bandera haitiana. Si esto fuese cierto, la guerra civil empezará tan pronto como salga del territorio dominicano el último soldado español.

Dícese también que Geffrard tiene bloqueadas las costas de Haití para evitar que los que se han sublevado contra él reciban recursos del exterior. Falta saber ahora si los que intentan derrocar al actual presidente de Haití son los mismos que quieren invadir la parte dominicana, ó si es el mismo Geffrard el que desea enseñorearse de toda la isla. Sea de esto lo que fuere, la verdad es que la situacion de Santo Domingo no puede ser peor.

CORREO ESTRANJERO.

PORTUGAL.—El príncipe que ha dado á luz últimamente la reina de Portugal parece que recibirá los nombres de Víctor Luis.

AUSTRIA.—El gabinete de Viena ha hecho una proposicion al de Berlin para arreglar la cuestion de los Ducados. Segun ella, Austria consiente: 1.º, en la adquisicion por Prusia del puerto de Kiel. 2.º, en la ocupacion de Rendsburgo por Prusia con ciertas condiciones. Y 3.º, en que Prusia adquiere también otros territorios á cambio de otras adquisiciones para Austria que se determinarían rectificando las fronteras de Silesia. En cuanto á las cuestiones relativas á la administracion de la marina, de correos y de telégrafos en los ducados, el gabinete de Viena permitiría que se hiciese un arreglo directo entre Prusia y el futuro duque de Schleswig Holstein. Finalmente el gobierno austriaco, antes de dar su consentimiento á la proposicion prusiana para dar la soberanía de los ducados al gran duque de Oldemburgo, quisiera que Prusia declarase definitivamente su resolucion de continuar apoyando dicha candida-

—En que es imposible, monseñor, que lo malo que de mí se dice no haya llegado á vuestros oídos...

—¡Ah! murmuró Mr. de Courtenay muy admirado de oír al conde de Pessac hacer alusion á su mala fama.

—Sí, monseñor, replicó este último; debéis saberlo: admitiéndome así en vuestra compañía, me rehabilitais de algun modo en esa opinion pública tan fatal y tan injustamente pronunciada contra mí...

—¿Es decir, caballero, preguntó el príncipe, que sabéis lo que de vos se dice?...

—Nada ignoro, monseñor... Sé que me odian y que me temen... Sé que alrededor de mí se agrupan como invisibles fantasmas esas vagas acusaciones, las mas peligrosas de todas, porque como nada formulan ni descansan en ninguna base, no se puede ni combatir las ni aniquilarlas... Sé que se evita mi presencia... que una intimidad conmigo compromete... que se me mira como un hombre sin probidad y sin honor... Sí, monseñor, sé todo eso, y si no tuviera deberes sagrados que cumplir en este mundo, la muerte me hubiera ya desembarazado de tan pesada existencia, y hubiera arrancado de mi ensangrentada frente esta corona de espinas!...

En tanto que el conde de Pessac hablaba de esta manera, Juan de Courtenay le miraba con atencion, y se sentia conmovido de la desolada

ayuda... y puesto que la Providencia parece olvidar, yo seré su providencia!...

—Caballero, replicó en seguida, me parece que me habeis hablado hace un instante de deberes sagrados que cumplir...

—Sí, monseñor.

—¿Estais, pues, casado, caballero?

—¿Casado? no, monseñor. Sé demasiado bien lo que es la pobreza para imponer á una compañera mi suerte desgraciada...

—Entonces, ¿no teneis hijos?

—Perdonadme, monseñor, de eso queria hablar; tengo un hijo adoptivo, una huérfana, una sobrina... la hija de mi hermana, una muchacha de diez y ocho años, que no tiene mas apoyo en el mundo que el mio, y que si yo muriese no podría menos de morir también... y quiero que viva...

Sin duda el príncipe iba á preguntar todavía, cuando la conversacion fué repentinamente interrumpida por un estraño incidente.

La calbagata habia andado cerca de dos leguas y media desde su salida de La Châtre.

Era ya completamente de noche, pero una noche hermosa, alumbrada por el plateado disco de la luna y por millares de estrellas.

Bajo esta claridad blanca é indecisa, los árboles que poblaban el camino tomaban formas fantásticas: y en las sombras profundidades de los bosques se hubiera creído ver fantasmas que lentamente se movían.

El príncipe y su compañero sintieron, á alguna distancia detrás de ellos, un relinche lastimero, é inmediatamente despues, un juramento enérgico, seguido del ruido de una ligera caída.

El caballo de uno de los lacayos acababa de desplomarse.

El príncipe volvió la brida al punto y se dirigió donde estaban sus lacayos.

Juan de Courtenay amaba á sus caballos casi tanto como á sus criados, y temia tanto las desgracias de los unos como las de los otros.

El lacayo acababa de sacar su pierna derecha cogida bajo la silla, y tirando á su cabalgadura por la brida se esforzaba para ponerla en pié.

Vanos esfuerzos.

Una gran convulsion agitó los miembros del noble animal, despues, á esta convulsion, sucedió la inmovilidad absoluta.

Era imposible dudarlo, el caballo estaba muerto.

—¡Por Dios que es estraño!... exclamó el príncipe, ¡esta bestia hace una hora estaba buena, y héla ahí inanimada!... ¿qué mal desconocido será este?...

—Una congestion cerebral, quizá, añadió el conde de Pessac; he visto casos semejantes.

—Puede ser en efecto, replicó Juan de Courtenay, pero no importa, es estraño...

—¿Qué hacer, monseñor? preguntó Picard, que así se encontraba desmontado.

tura, sin volver á defender la idea de una ane-
xion.

—No obstante las seguridades de paz que vie-
ne dando hace tiempo la *Gaceta de Viena* (periódico
oficial), es incontestable, dice el *Botschaffer*
(diario semi-oficial), que la querrela entre Prusia
y Austria se envenena, y que la causa es, sobre
todo, el tono exacerbado de los periódicos de
Berlín.

BÉLGICA.—Los rumores que han corrido sobre
el mal estado de la salud del rey Leopoldo
eran exagerados. S. M. belga se propone ir á
Ostende despues de recibir la visita que le va á
hacer la reina de Inglaterra en el castillo de Lacken.

CENTRO AMÉRICA.—Cartas de Caracas fe-
chadas el 8 de julio dicen que se ha restablecido
por completo la tranquilidad en los Estados Uni-
dos de Venezuela. Derrotadas las fuerzas insurrec-
tas que mandaba Pulgar, solo ha debido su salva-
cion á la ligereza de su caballo que le ha permiti-
do refugiarse en una de las repúblicas vecinas.

ITALIA.—Dice el periódico la *Italia*:

«Segun nuestras noticias, no hay probabilidad
alguna de éxito en los pasos dados por el gabi-
nete de Viena cerca del de las Tullerías para el res-
tablecimiento de las relaciones diplomáticas entre
el Austria y la Italia. Estos primeros pasos que se
suponen dados por Mr. de Metternich, segun las
instrucciones de su gobierno, con una solicitud
particular, eran indudablemente inspirados por
el sentimiento de la situacion en que se encuen-
tra el Austria, con objeto de que se les tomara en
seria consideracion. Mientras la corte de Viena no
ceda sus posesiones italianas, no hay ninguna es-
peranza de arreglo. Las proposiciones austriacas
si cree, por consiguiente, que no habrán sido tras-
mitidas al gabinete de Florencia, cuyas disposi-
ciones son bastante conocidas.»

A pesar de esta declaracion del periódico italia-
no, la *Patrie* de París asegura que estas proposi-
ciones se han transmitido fielmente á Florencia, y
que este ha sido el motivo de que el rey haya de-
jado las frescas alturas de Valdieri para venir á
Florencia donde se disfruta una temperatura de
40 grados.

—*Florencia 4.*—Se asegura que el Papa se ha ne-
gado á acceder á una peticion del gobierno italia-
no, apoyada por el gobierno francés, sobre resti-
tucion de los condenados políticos procedentes
de las provincias pontificias anexionadas al reino
de Italia.

—Muy pronto, dicen de Florencia, habrá ter-
minado la mudanza de todas las oficinas centra-
les, y por consiguiente ya estará la corte con to-
das las dependencias del gobierno trasladadas: la
traslacion, segun la *Opinione*, ha costado 5.800,000
francos, cuya suma es superior á la votada por el
Parlamento.

—Segun el periódico italiano *La Nazione*, el
emperador Napoleon querria que el nuevo reino
consintiese en las condiciones puestas por la San-
ta Sede respecto al juramento de los obispos, al
regium exequatur y á la llamada de los prelados
desterrados. *La Nazione* se admira con sentimiento
de que dicho soberano quiera hacer aceptar á la

Italia cosas que su gobierno no admitiria, y que
están positivamente condenadas por el Concordato
de 1801.

FRANCIA.—El emir Abd-el-Kader, antes de
ir al campamento de Chalons, va á pasar algunos
dias en Inglaterra.

HAITI.—Tenemos algunas noticias de Haiti:
La revolucion progresa y las tropas de Geffard
han sufrido algunos reveses. Geffard se mantiene
siempre al frente del ejército combatiente y se di-
ce que hay algunos dominicanos entre los que han
empuñado las armas para derrocar al gobierno
actual.

Guarico estaba en estado de sitio y habia sido
ocupado nuevamente por las fuerzas del gobierno,
tras una desesperada lucha que dió por resultado
la evacuacion por los rebeldes.

Háblase de un viejo que á guisa de hechicero
se presentó en Jackmel é hizo creer á algunos ilusos
que él facilitaria las mayores riquezas si hacian
lo que exigia, y al preguntarle algunos cuáles
eran sus exigencias, contestó que era necesario
que se bebiesen la sangre de un hombre; no faltó
quien prestase oidos á esa barbaridad, como tam-
poco faltó una víctima para tan horrendo crimen.
Un pobre viejo fué sorprendido por esos bárba-
ros, y muerto por ellos consumaron la obra inicua
de beberse la sangre. La policía, que entendié al
punto en el asunto, ha logrado aprehenderlos á
casi todos excepto al *hechicero*, que con ese nom-
bre se le conoce, que habia logrado escapar y á
quien persiguen los agentes de policía.

En Jackmel todos se prestan para defender y
sostener el gobierno de Geffard y llevan el traje
militar.

ESTADOS-UNIDOS.—La deuda total de los
Estados- Unidos en 31 de mayo último, segun un
documento oficial, ascendia á 2,635.205,753
pesos.

Los ingresos para el año que termina en 30 de
junio de 2866 se calculaban en

	Pesos.
Aduanas.	70.000,000
Derechos interiores.	300.000,000
Tierras.	1.000,000
Miscelánea.	25.000,000
Total.	396.000,000

—Por el telégrafo trasatlántico la *Europa*, via
Brest, se han recibido las siguientes noticias de
los Estados- Unidos:

Confírmase que la artillería mandada de Tejas
á Méjico por los confederados, despues de la ca-
pitulacion de Kirby-Smith, se ha rendido á las au-
toridades federales.

El general sudista Evell, que estaba encerrado
en el fuerte Warren, ha sido puesto en libertad
despues de prestar juramento de fidelidad al go-
bierno de Washington.

La gran fiesta alemana, en que han tomado
parte los alemanes residentes en todo el país, y
que ha durado seis dias, se habia terminado ya:
ha sido celebrada con gran pompa é inmenso
júbilo.

El comité de la direccion de guerra ha publi-

cado el resultado de sus investigaciones sobre la
conducta del general Butler en el primer ataque
del fuerte Fisher.

El comité aprueba completamente la resolucion
tomada de no dar el asalto al fuerte, y su informe
prueba hasta la evidencia que este ataque no hu-
biera tenido éxito, despues de una pérdida inútil
de cuantos soldados se hubieran empleado en él.

En 30 dias, próximamente, han salido de Was-
hington para volver á sus hogares 208,000 solda-
dos licenciados.

MÉJICO.—Una carta de Méjico da cuenta de
la entrada del emperador Maximiliano en la capi-
tal de su imperio, despues de dos meses de ausen-
cia y de haber sido muy obsequiado en Oriza-
ba, Puebla, Jalapa y demás poblaciones que ha
recorrido. La grande recepcion que se le habia
preparado en la capital, no lució cual se esperaba
por causa de la lluvia.

Con la vuelta del emperador, dice la misma
carta, los noticieros se ocupan mucho de ciertos
proyectos de reforma que le suponen haber medita-
do en Tierra-Caliente, y que al cabo va á po-
ner en práctica. Dícese que empezará mudando
todos los prefectos que sean puros, y parece que
lo son casi todos, para emplear en su lugar otros
mas conservadores; que se dará un fuerte impulso
á la guerra en el interior para acabar de una vez
con las gaillias que recorren y arruinan todos los
departamentos, aumentando en algunos mas bien
que disminuyendo, á pesar de que no se atreven
á medir sus fuerzas con las francesas. Mucho es
de desear que acaben con la guerra; pero no hay
tropas suficientes para dominar el país, y los ju-
ristas continúan haciendo de las suyas.

—A la inquietud y fundados recelos que produ-
jo en Méjico la paz de la parte americana, han su-
cedido la calma y la esperanza, porque se cree
que el nuevo presidente Johnson está dispuesto á
respetar el imperio creado por la Francia, y á no
permitir en su territorio el enganche y expedicio-
nes de filibusteros. Estos dias se daba ya por se-
guro que el emperador enviaria un representante
á Washington, y aun se indicaban varias personas
para ese elevado puesto; mas hasta ahora no se
ha confirmado esta noticia.

—La cuestion que mas preocupa al gobierno,
despues de la guerra del interior y de las rela-
ciones con la república anglo-americana, es la de
la colonizacion. Se han presentado diferentes
proyectos para introducir en el imperio europeos
del Norte con preferencia á los africanos y chinos;
pero todo es prematuro y mera especulacion,
porque no habiendo paz ni confianza, no puede
haber inmigracion, y mucho menos en el grado
que la desean y seria indispensable para asegurar
firmemente la existencia del imperio.

AMÉRICA DEL SUR.—Las últimas noticias de
América del Sur dicen que en Panamá habia apa-
recido un nuevo pretendiente á la presidencia,
que era D. Buenaventura Correso, miembro de la
anterior administracion. Este habia desembarcado
en Puerto-Bello con algunos partidarios suyos
que se proponian derribar al gobierno actual.
Ignóranse los recursos con que cuenta el nuevo

pretendiente; pero el gobierno se dispone á resis-
tirle si intenta atacar á Panamá.

Las elecciones para la presidencia de la repú-
blica se han verificado ya en los Estados de An-
tioquia, Magdalena y Bolívar. El general Mosque-
ra no ha obtenido los sufragios en ninguno de es-
tos Estados; la mayoría se ha pronunciado en fa-
vor del general Lopez.

Las noticias llegadas á Panamá de la América
central, alcanzan al 30 de junio.

La república de Goatemala goza de perfec-
ta tranquilidad.

Habian llegado allí varios miembros de la co-
mision científica enviada por el gobierno francés
á Méjico.

En Honduras, la fraccion de Olancho inquieta
al gobierno. El general Medina ha encargado el
poder ejecutivo al senador D. Crencio Gomez
para ponerse al frente de las tropas que van á
combatir á los facciosos.

Por otro decreto se suspende la reunion de la
Asamblea constituyente y por otro se permite la
importacion sin derechos de ninguna especie de
las harinas extranjeras, pues lo escaso de la cose-
cha ha elevado extraordinariamente el precio del
pan.

En Salvador ha terminado la rebelion de Caba-
nos y todo el territorio de la república está de
nuevo sometido al gobierno de Dueñas.

Las noticias de Nicaragua y Costa-Rica care-
cen de interés.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Lisboa 3.—El rey ha pasado el dia perfectamen-
te y se encuentra muy aliviado. La reina sigue
restableciéndose. El recién nacido ha tenido algu-
nas ligeras convulsiones.

Viena 3.—Reina gran disgusto en las regiones
oficiales, al ver que Prusia se resiste á dar oidos á
las reclamaciones de todos los Estados alemanes
con motivo de los últimos atropellos cometidos en
los Ducados.

Se asegura que ya no tendrá lugar la entrevista
de los dos soberanos.

Florencia 3.—Han vuelto á asegurar varios pe-
riódicos que el marqués de Pépoli saldria pronto
para París, encargado de una mision especial: es-
ta noticia carece de fundamento.

Berlín 3.—Han tenido lugar nuevos *meetings*
con el objeto de protestar contra las medidas del
gobierno para impedir las reuniones políticas.

Trieste 3.—Las noticias de Alejandría dicen que
ha desaparecido el cólera, y que algunos médicos
no señalan mas que algunos casos que degeneran
á las pocas horas en calenturas tifoideas.

Valentia (Irlanda) 3.—Continúa interrumpida la
comunicacion por el cable submarino.

Copenhague 3.—El rey de Suecia ha venido á
visitar al rey de Dinamarca.

París 4.—El emperador sigue en un perfecto
estado de salud y saldrá con direccion á Fontai-
nebleau el dia 13 por la mañana.

Se confirma que el príncipe Napoleon no asis-
tirá á las fiestas marítimas de Cherburgo.

Marsella 4.—Las últimas noticias de la Argelia

—Pon en tu cinturón, mi pobre muchacho, las
pistolas que están en la silla, y síguenos á pié...
marcharemos un poco despacio, pero eso no nos
impedirá llegar.

VIII.

LOS ENVENENAMIENTOS.

El príncipe de Courtenay no habia hecho mas
que colocarse sobre la silla, y Picard acababa ape-
nas de ejecutar la orden que se le habia dado,
cuando el caballo de Lorrain, el segundo lacayo,
dió de repente las señales de una agitacion es-
traordinaria.

Empezó á cocear violentamente, á dar botes, re-
linchando y arrojando espuma.

Despues, á pesar de la firmeza de la mano que
le contenia, partió á galope tendido, dando vuel-
tas impetuosas y brincos frenéticos.

Cinco minutos de esta insensata carrera bas-
taron para botar de la silla al ginete, que rodó
por el suelo como una masa inerte.

El caballo siguió todavia dando botes durante
algunos minutos, lanzó un nuevo relincho de do-
lor de agonía, y cayó muerto de repente.

Se acercaron á Lorrain para levantarlo.

Todo socorro era inútil.

El pobre diablo, al caer, se habia roto la co-
lumna vertebral y no habia podido sobrevivir un
segundo á tan horrible caída.

Tuve acreedores, monseñor, y acreedores que,
al cabo de cierto tiempo, miraron como perdido
el dinero que me habian prestado.—Al fin llega-
ron á ser mis enemigos, y enemigos encarnizados,
sin piedad!... Me atacaron, me difamaron, desgarraron
mi reputacion de hombre honrado, de hidalgo
leal, y dejaron pedazos de esa reputacion en
todas partes... Así es como se cobraban los inte-
reses de su dinero... Dentro de algunos meses, de
algunas semanas... de algunos dias quizá, lo poco
que me queda será vendido, seré arrojado de la
morada de mis padres, y me veré sin asilo y sin
pan... Esos acreedores, esos enemigos, se reparti-
rán el precio de mi última fanega de tierra, de la
última piedra de mi antiguo palacio. Yo no les de-
beré nada, pero nada le quedará al conde de
Pessac, al hidalgo sin corazon y honor... ¡y quién
sabe si entonces me acusarán de robar en los ca-
minos para vivir!... Veis, monseñor, que yo tenia
razon al decirlos que en mi vida hay un crimen,
un crimen de que nadie puede absolverme, y que
nada borra: ¡La Pobreza!...

Mr. de Pessac se calló.
Juan de Courtenay tenia las lágrimas en los
ojos.

Tendió la mano á su compañero, y la apretó si-
lenciosamente.

—¡Bien lo sabia yo! pensó con el leal entusias-
mo de un gran corazon, ¡bien sabia que calum-
niaban á este hidalgo!... pero yo vendré en su

expresion de su semblante, y del acento profundo
y sincero con que pronunciaba sus palabras.

—Caballero, le dijo, vos valeis mas que vuestra
reputacion, quiero creerlo... no lo dudo.—Pero,
en fin, ¿cómo se han propagado esos deplorables
rumores?... ¿Teneis, pues, muchos enemigos?...

—Monseñor, una palabra, una sola palabra os
lo explicará todo...

—¿Y esa palabra?

—Héla aquí: ¡Pobreza!

—¿Qué queréis decir?

—Quiero decir que soy pobre y que de ahí pro-
vienen todas las enemistades que me pesan sobre mí...
todas las acusaciones que me persiguen...

—¡La pobreza, sin embargo, no es un vicio!

—Es mucho peor, monseñor, cuando uno es
hidalgo!... ¡Han empezado á despreciarme cuan-
do se ha visto que no podia sostener dignamente
mi nombre!... Yo era jóven, me volví contra los
desprecios y quise gastar un tren que mi humil-
de fortuna no me permitia. Entonces, aquellos
que antes me despreciaban y que mi lujo humil-
llaba, empezaron á odiarme despues; un dia, vol-
ví á caer en mi humildad primera, el desprecio
volvió y el odio subsistia... Aun no habia apura-
do la copa de las humillaciones y de la desespe-
racion.—Mis locuras habian consumido mis re-
cursos, y tuve que pedir prestado para vivir; al-
gunas bolsas se abrieron, bolsas de usureros la
mayor parte.

dicen que el estado sanitario sigue completamente satisfactorio.

Viena 4.—El ministro de los negocios extranjeros ha dado el orden al ministro de Austria en Berlín, de protestar verbalmente contra los actos de rigor cometidos por las autoridades prusianas en los ducados.

Nueva-York 26.—El presidente Johnson ha mandado que se ponga en libertad á todos los prisioneros confederados, incluso los generales, que presten juramento de fidelidad á los Estados de la Union.

Continúan en Tennessee los conflictos entre ciudadanos y los antiguos soldados confederados.

En el centro del mismo Estado existen aun algunas guerrillas de insurrectos.

En las elecciones de Virginia han obtenido mayoría los candidatos separatistas.

El ministro de Marina ha mandado reducir la escuadra del Atlántico á diez buques y la del Mississippi á cinco.

Ancona 3.—El miércoles perecieron 40 individuos del cólera y el jueves 33.

También se ha presentado en Salónica y Cavulla, poblaciones de la Tesalia.

Lisboa 4.—La apertura de la esposicion internacional en Oporto se ha fijado definitivamente para el día 18 de setiembre.

Paris 4.—El príncipe de Metternich ha aplazado su salida de París á consecuencia de nuevas órdenes que ha recibido de su gobierno.

Viena 4.—Se asegura que van á entablarse de nuevo las negociaciones relativas á los Ducados, y por consecuencia no se han perdido las esperanzas que habia de un arreglo.

Ancona 4.—Han ocurrido 35 casos de cólera y 34 defunciones.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 7 DE AGOSTO.

Ayer se celebró la segunda subasta de las magníficas casas que *La Peninsular* habia construido en la calle de Calderon, de esta ciudad. Con una concurrencia regular y algun entusiasmo en los licitadores su obtuvieron los precios siguientes:

Casa del Vendabal. . . . Rvn. 582,000
Centro. 423,000
Nordeste. 477,100

Como la subasta se celebraba tambien en Madrid, parece que se vieron chasqueados algunos compradores, pues creian haber adquirido algunas de las casas aquí y se encontraron con que en Madrid habia habido proposiciones mayores; las que se hicieron allí fueron:

Vendaval. 600,000
Centro. 425,000
Nordeste. 467,000

resultando quedar adjudicada, salvo la aprobacion del Consejo,

la 1.ª en 600,000 proposiciones
la 2.ª en 425,000 de Madrid.
y 3.ª en 477,100 idem de esta.

Total Rvn. 1.502,100, quedando una utilidad á la compañía de 102,000 reales vellon, utilidad mucho mas pequeña de lo que debió ser, pues los licitadores hallábanse, al parecer, dispuestos á dar por alguna de las casas mucho mas de lo que ofrecieron, como lo hubiesen dado si se les hubiese disputado ó habiendo sospechado lo que podia pasar en Madrid.

La diferencia habida de esta subasta á la anterior ha sido de 46.000 reales, poco mas ó menos, á favor de la Compañía.

El resultado obtenido por *La Peninsular*, cualquiera que sea el modo de verle de la Direccion, puede dejarla satisfecha, pues si no llena todas sus aspiraciones, debe estar persuadida de que las ventajas de su sistema van comprendiéndose. Las circunstancias de la época en que estas casas se han subastado, sábenlo tambien en la Direccion, no pueden ser mas funestas. El comercio acaba de sufrir uno de los mas rudos golpes, el dinero escasea, las transacciones son, nulas notándose la anomalía de que hasta las transacciones en fincas lo son, pues en las repetidísimas subastas celebra-

das en esta ciudad de casas de condiciones inmejorables, no han obtenido proposicion ninguna.

La 1.ª casa parece ser que ha sido comprada entre cuatro amigos, tres de los cuales se repartirán los pisos, quedándose el otro con almacén y entresuelo. A pesar de haberse pagado 16 por 100 de beneficio próximamente en esta casa, creemos que podria pagarse uno de los pisos con 87,000 y pico d'rs. si se propusiese comprar obligaciones para pagarle al contado; pero aprovechando los plazos que da la compañía, aquella cantidad quedará bastante reducida, pues que las obligaciones que hoy tendria que comprar de liquidaciones efectuadas por socios á 80 por 100, las obtendria como tal socio, compradas con sus imposiciones, á 75, 74 y lo mas á 75 por 100, tipo á que todavía no han llegado á costar. Despues de la ventaja de comprar barato y con circunstancias que hacen que sea un buen negocio, pues que de seguro no volverá á haber ocasion tan oportuna para adquirir un piso en casas de tal importancia, tiene la ventaja de pagar á los 15 años en 30 semestres, sin perjuicio de anticipar anualidades para concluir antes su compromiso. El dia que se sepa lo que es una *Obligacion hipotecaria de La Peninsular*; que se sepa que es un documento hipotecario de primer orden; que se conozca su mecanismo, sabiendo cómo se forma, cómo se adjudica al socio, cómo puede este deshacerse de él, y finalmente cómo se cobra, es indudable que las ventas las hará *La Peninsular* con mas facilidad y con muchísimas mas ventajas. Por eso se nota que en Madrid, en donde este negocio se ha estudiado mas, se venden mejor las fincas que en provincias, y que en provincias compran las casas y se encuentran siempre mas animados aquellos que han estudiado por mas largo tiempo el negocio. Damos, pues, la enhorabuena á los compradores de las tres casas, pues como negocio de fincas rara vez volverán á tener otra ocasion como esta, si recae la aprobacion del Consejo de la Compañía.

Ya que hablamos de *La Peninsular*, no queremos concluir sin manifestar que las imposiciones deben aumentar considerablemente, pues el capital suscrito que á fin de año ascendia á 180.826,176 rs., pasará de 290.000,000 en este mes, siendo únicas la mayor parte de las imposiciones que se hacen. Estas cifras dicen mas que cuanto nosotros pudiéramos decir en abono de la Compañía que con tanto acierto y con aplauso tan general está dirigiendo el Sr. Madoz, á quien cordialmente felicitamos por el buen éxito obtenido, en medio de la perturbacion general que han sufrido toda clase de negocios.

Nos complacemos siempre que tenemos que citar actos gubernativos dignos de ser imitados. Dias pasados hicimos mencion de un acuerdo de la Diputacion provincial de Madrid, y la misma corporacion nos suministra motivo para volverla á citar con elogio, en virtud de otra disposicion que acaba de adoptar respecto á los profesores de instruccion primaria del Hospicio, dotados por aquella. Parece que, en vista de los brillantes exámenes que han tenido lugar en la escuela del Hospicio de aquella poblacion, se ha acordado aumentar hasta 9,000 rs. anuales las dotaciones de los profesores de instruccion primaria de dicho establecimiento la de 6,000 de que gozaban anteriormente.

Creemos que este es el modo de estimular á los que se dedican á la importante y trascendental mision de la enseñanza literaria, moral y religiosa de la niñez. Creemos que todo cuanto contribuya á enalte-

cer esa profesion, á constituirla independiente y sacarla del estado de abyeccion en que, por regla general, se la ha tenido hasta ahora, debe aplaudirse y proponerse como modelo digno de imitacion.

En este sentido, despues de lo que repetidamente tenemos consignado acerca de esta materia, citamos hoy ese acto plausible, del cual acaso volveremos á tratar con mayor estension, si es que lo juzgamos necesario con relacion á la enseñanza primaria en nuestro país.

GACETILLAS.

Incorregibles.—Bajo el epígrafe de toros en Santander dicen al *Iruac-bat* de Bilbao, en estilo corril y estravagante, el célebre Montes, y otro, un tal Tomás Mendía, rejoneadores de profesion, que en la corrida que tuvo lugar en esta plaza el domingo antepasado fueron sacrificados por la presidencia que les obligó á matar con la espada toros que debian haber muerto con la chispa eléctrica; engañados por el empresario que les echó á la plaza toros en lugar de novillos; que no hubo para ellos asistencia facultativa en la enfermería, y que por último fueron conducidos á la cárcel, despues de heridos y abofeteados y escupidos, á los gritos de «*matarlos que son bilbainos.*»

Vamos por partes. Ignoramos á punto fijo las bases del contrato celebrado entre Montes y el señor Cabria; mas sabemos por la aseveracion de personas fidedignas, que Montes y su cuadrilla vieron el ganado mucho antes de la lidia, y hasta solicitaron de dicho Sr. Cabria lidiar los toros sin embolar. Aseguramos, porque lo vimos, que los dos rejones puestos en los ojos del primer toro, no fueron efecto de la casualidad sino de la prudencia de los rejoneadores. El público se indignó entonces, porque debía indignarse contra un acto tan bárbaro y repugnante. El tal Montes, no pudiendo prender fuego al aparato que llevaba en la cabeza el toro, acribilló á este á pinchazos en la barriga.

El segundo toro, como no estaba ciego, puso en fuga á la cuadrilla que se refugió á la barrera, de donde no hubo medio de sacarla. Un individuo de ella que se lanzó al cabo á la arena fué revolcado por el toro. La presidencia dispuso que se volviera á este al chiquero, como así se hizo, y ordenó tambien que se llevase á la cárcel á la cuadrilla que *no habia cumplido con su deber.*

Ignoramos si mientras estuvo el herido en la enfermería fué tan mal asistido como se refiere en el comunicado de los rejoneadores: si así fuese, lo cual averiguaremos, prometemos á los querellantes apoyar sus quejas y pedir para la empresa el castigo que se merezca. Pero desde luego ponemos muy en duda el aserto de los rejoneadores, porque en la enfermería de esta plaza de toros nunca han faltado los auxilios de la ciencia.

Tambien dudamos que sea cierto que se negó en la cárcel á Mendía el aguardiente que pidió por su dinero, aunque si el aguardiente no era para remedio medicinal, no nos chocaba que se le negase, pues si mal no recordamos, están proscritas en la cárcel las bebidas espirituosas.

En cuanto á los gritos de «*matarlos que son bilbainos.*» es una impostura tan bestial como calumniosa. Allí no hubo mas alboroto que el que es, legraciadamente, de rigor en todas las plazas de toros cuando ocurren sucesos análogos al de la citada *fiesta*, ora lidie Cúchares, ora lidie *Chaviri*. Santander ha dado recientemente pruebas de cordura, de fraternidad, hasta de abnegacion, á los bilbainos, y no necesita mas que recordarlas para dar el castigo que merece á la insensatez de los dos rejoneadores patrocinados por el *Iruac-bat*, que, por cierto, tenia mas obligacion que los primeros de conocer que semejantes imputaciones son ya pasadas de sazón y no pueden cuajar.

Procuren, pues, los comunicantes del *Iruac-bat* no comprometerse á lo que no pueden cumplir, atribuyan el trato que se les dió por el público de la plaza á su falta de valor para lidiar y matar los toros, reclamen, si algo tienen que reclamar, contra la empresa, y déjense de resucitar muertos que ya apestan, y que de fijo se volverian contra los resucitadores; pues, como ya hemos dicho, el pueblo de Santander no se acuerda del de Bilbao mas que para brindarle con su cariño, para obsequiarle... y para perdonarle.

Quando V. E. guste, señor Excmo., puede disponer se rompa el Istmo que al Oriente separa la calle de Daoiz y Velarde de la trasversal que debe ir al paseo de Miranda, tambien cuando V. E. guste. ¿No es hora ya de que á V. E. le dé ese gusto y se le dé al público, que al parecer tendrá mas gusto que V. E. en ver reducidos á hechos estos gustos? Pues... hasta cuando V. E. guste.

Postdata.—Si nos quisiera V. E. dar el mismo gusto respecto á la *consabida alcantarilla!*...

Lo entienden.—Los chinos tienen una aptitud especial para el comercio. Uno de ellos ha ido hace poco tiempo á Australia con su mujer y una criada, ambas muy bellas y con los piés mas pequeños del mundo. El chino, que habia comprado la criada en su país por cincuenta duros, la vendió inmediatamente por seiscientos, y el dicho comprador se casó inmediatamente con ella. Encantado de su especulacion el chino y algunos otros de sus paisanos, se proponen hacer este comercio en grande escala.

Cantares.

Yo me casé con un pollo
que en cantar el tiempo pasa;
de casarme con un gallo,
otro gallo me cantara.

Tu mano pedí á tu madre,
tu madre me la negó;
tu madre mande en su mano
que en la tuya mando yo.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Elena, 252 ts., cap. D. A. Arano, de Liverpool con 90 bultos con 1,080 palas, 6 idem con yunques de hierro, 2 cajas de herramientas de id., 1 caja con planchas económicas de idem, 15 cajas con camas de id., 122 atados chapas de hierro con 6,488 kilogramos y 421 id. fleje de id. con 10,266 kilogramos á D. Juan A. Sarasola: 15 atados palas y 3 barricas estaño á D. C. Jado: 26 bultos tejidos á D. J. M. Zorrilla: 1 id. camas á los Sres. Abascal hermanos: 3 id. tejidos á los señores Huerta Cabrero hermanos y compañía: 35 id. hierro á D. A. Guillard: 4 id. tejidos á D. C. Diego y Sanchez: 1 id. alambre á D. R. Moise Vial y compañía: 30 id. maquinaria á D. J. Alday: 1 id. quincalla á D. A. Müller: 2 id. id. á la señora Viuda de Wunsch: 2 id. hilaza á D. J. M. Salas: 1 id. tejidos á D. F. Gerner: 7 id. equipaje á los Sres. Perez y Garcia: 2 id. aparatos de fotografía á D. E. White. Se ha despachado para Bilbao y San Sebastian con resto de carga.

Idem Cuco, de 45 ts., cap. D. F. Beitia, de Bayona con 4 bultos quincalla á los Sres. Huerta Cabrero hermanos y Compañía: 1 id. tejidos á don J. M. Zorrilla: 2 id. hilaza á D. A. Mendiconague: 1 id. papel á D. J. C. Bustamante: 1 id. plantas á D. P. Perez: Se ha despachado para la Coruña y escalas con resto de carga.

Id. Vasco-Andaluz, de 157 ts., cap. D. J. Maguregui, de Sevilla y escalas con 36 barriles carne salada á D. P. F. Regatillo: 12 bultos loza á D. F. Abella: 60 botijas aceite á D. J. Puerta: 22 sacos alpiste á D. S. Campo. Se ha despachado para Bilbao con resto de carga.

Idem Vizcaino-Montañés, de 48 ts., cap. D. J. A. Rentería, de Bilbao con 12 bultos hierro de todas clases á D. C. Jado: 24 id. id. á D. D. G. Gomez: Tejidos y otros para varios.

Lancha Bonifacia, de 8 ts., cap. D. A. Garcia, de Bilbao con 18,470 duelas á D. A. Ponce de Leon.

Vapor Amalia, de 143 ts., cap. D. J. Mesa, de Bayona y San Sebastian con 4 cajas vino á los Sres. Gallo hermanos: 1 id. salchichon á D. S. Oyarbide: 2 id. mercería á D. E. G. de la Revilla: 10 id. petróleo á D. A. Lera: 22 id. papel á la señora Viuda de Soriano: 8 id. id. á D. J. C. Bustamante. Resto de carga para Sevilla y escalas.

Id. Cervantes, de 159 ts., cap. D. J. Ferrandiz, de Londres y Bilbao con 1 bulto tejidos á D. A. Casado. Resto de carga para Sevilla y escalas.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Primero de España, de 47 ts., cap. don V. Alonso, para Bilbao con cacao y otros efectos.

Id. Cncu, de 45 ts., cap. D. F. Beitia, para la Coruña con 100 sacos harina y carga de Bayona.

Id. Amalia, de 143 ts., cap. D. J. Mesa, para Sevilla y escalas con 338 sacos harina y otros efectos y carga de Bayona.

Id. Vizcaino-Montañés, de 48 ts., cap. D. J. A. Rentería, para Bilbao con cacao y otros efectos.

Pailebot Caton, de 18 ts., cap. D. R. Payos, para Avilés con 300 sacos harina y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

Londres á 60 d'v. 49-45.

Madrid á 8 d'v. 1 1/2 daño.

Valladolid á 8 d'v. 1 1/8 daño.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA,
á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable.
Calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde 1.º de Julio de 1865.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.		PRECIOS.			SEGUNDA Y TERCERA SECCION.						DISTANCIAS.		PRECIOS.			PRIMERA SECCION.					
De San-	Entre	Clases.			Estaciones.						De	Entre	Clases.			Estaciones.					
tander.	las esta-	1.ª	2.ª	3.ª	Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º 5.		Alar.	Entre	1.ª	2.ª	3.ª	Tren n.º 8.		Tren n.º 10.		Tren n.º 6.	
	ciones.				Correo.		Misto.		Misto.			las esta-				Misto.		Correo.		Misto.	
					Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.		ciones.				Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
7 896	7 896	4 25	3 »	1 75	Santander.						9 615	9 615	5 50	3 75	2 »	Alar.					
10 412	2 516	6 »	4 »	2 25	8 07	8 11	2 25	2 27	7 12	7 14	10 508	8 893	10 25	7 »	4 »	Mave.					
19 956	9 544	10 75	7 50	4 »	8 15	8 17	2 31	2 31	7 18	7 20	23 210	4 702	12 75	8 75	4 75	Aguilar.					
27 564	7 608	15 »	10 25	5 75	8 34	8 44	2 45	2 53	7 37	7 47	30 794	7 584	16 50	11 25	6 25	Quintanilla.					
34 247	6 683	18 50	12 75	7 »	9 »	9 06	3 06	3 10	8 03	8 09	39 610	8 816	21 25	14 75	8 »	Mataporquera.					
39 167	4 920	21 25	14 75	8 »	9 16	9 26	3 20	3 28	8 19	8 27	50 019	10 409	27 »	18 75	10 25	Pozazal.					
46 988	7 821	25 »	17 25	9 50	9 35	9 39	3 36	3 36	8 36	8 38						Reinosa.					
49 699	2 711	26 50	18 25	10 »	9 51	9 59	3 48	3 52	8 50	8 54						Bárcena.					
52 438	2 739	28 »	19 25	10 50	10 06	10 09	3 58	3 58	9 01	9 03						Portolin.					
55 231	2 793	29 75	20 50	11 25	10 16	10 19	4 04	4 04	9 10	9 12						Bárcena.					
					10 26		4 10		9 19							Portolin.					
																Santa Cruz.					
																Las Fraguas.					
																Los Corrales.					
																Las Caldas.					
																Torrelavega.					
																Renedo.					
																Guarnizo.					
																Boo.					
																Santander.					

ENFERMEDADES SECRETAS
 CURADAS PRONTA Y RADICALMENTE CON EL
VINO DE ZARZAPARRILLA Y LOS BOLOS DE ARMENIA
 DEL DOCTOR **CH. ALBERT**, DE PARIS
 Médico de la Facultad de París, profesor de Medicina, Farmacia y Botánica, ex-farmacéutico de los hospitales de París, agraciado con varias medallas y recompensas nacionales, etc., etc.

El VINO tan afamado del Dr. CH. ALBERT lo prescriben los médicos más afamados como el **depurativo** por excelencia para curar las **Enfermedades secretas** más inveteradas, las **Úlceras, Herpes, Esferulosis, Granos** y todas las afecciones de la sangre y de los humores.

Los **BOLOS** del Dr. CH. ALBERT curan pronta y radicalmente las **Gonorrreas**, aun las más rebeldes e inveteradas. — Obren con la misma eficacia para la curación de las **Flores Blancas** y las **Opilaciones** de las mujeres.

El **TRATAMIENTO** del Doctor CH. ALBERT, elevado a la altura de los progresos de la ciencia, se halla exento de mercurio, evitando por lo tanto sus peligros; es facilísimo de seguir tanto en secreto como en viaje, sin que moleste en nada al enfermo; muy poco costoso, y puede seguirse en todos los climas y estaciones: su superioridad y eficacia están justificadas por treinta años de un éxito isonero. — (Véanse las instrucciones que acompañan.)

DEPOSITO general en París, rue Montorgueil, 19

Precios en España: los bolos 24 rs. caja; vino 28 rs. frasco.
 En Santander don Bernardo Corpas. En Madrid, ventas por mayor, Esposicion Etranjera, calle Mayor, 10; Calderon, Principe, 13; Simon, Caballero de Gracia; Escolar, plazuela del Angel, 7; Somolinos, calle de las Infantas, 26.

ROB LAFFECTEUR.

El Rob Boyveau-Laffeteur es el único autorizado y garantizado legítimo con la firma del doctor Giraudeau de Saint-Gervais. Es muy superior á todos los jarabes depurativos y reemplaza al aceite de higado de bacataos al jarabe anti-escorbútico, á las esencias de zarzaparrilla igualmente que á todas las preparaciones que tienen por base yodo, oro ó mercurio.

De una digestion fácil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado por los médicos de todos los países para curar las enfermedades cutáneas, los empujes, los abscesos, los cánceres, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

También se receta el Rob Boyveau-Laffeteur para el tratamiento de las afecciones de los sistemas nervioso y fibroso, tales como gota, dolores, marasmo, reumatismo, hipocondria, parálisis, esterilidad, pérdida de carnes, aneurisma del corazón, catarros de la vejiga, úlceras del útero, parálisis mensual, golpes de sangre, oscilacion, almorranas, tumores blancos, tos tenaz, asma nerviosa, hidróceles, hidropesías, mal de piedra, cólicos periódicos, enfermedades del hígado, gastritis, gastro-enteritis, etc.

Este remedio, de muy buen gusto y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace más de 60 años, y cura en poco tiempo, con muy pocos gastos y sin temor de recaídas, los flujos venéreos antiguos y modernos, las flores blancas, los cánceres del útero, las ulceraciones, retractiones y afecciones de la vejiga y todas las enfermedades sífilíticas, nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y á otros remedios.

EL ROB SIRVE PARA CURAR

Herpes.	Tumores blancos.	Hidropeña.
Gota.	Asmas nerviosas.	Mal de piedra.
Catarros de vejiga.	Úlceras.	Sífilis.
Palidez.	Sarna degenerada.	Gastro-enteritis.
Abscesos.	Reumatismos.	Escrófulas.
Marasmo.	Hipocondria.	Escorbuto.

Depósitos, noticias y prospectos gratis en casa de los principales boticarios.
 Y por mayor especialmente en Madrid, Exposicion Extranjera, calle Mayor, número 10.
 Precio en España 70 rs. botella; 38 rs. media y 20 rs. 1/4.
 Se vende en Santander, casa de D. Bernardo Corpas.

REGLAMENTO
 para el ingreso de educandas en la Casa-asilo de la Purísima Concepcion de Madernia, dirigida por LAS HIJAS DE LA CARIDAD.

Se admiten en el Colegio las hijas de padres honrados, desde la edad de siete á diez y seis años.

Como la base de toda buena educacion es la Religion, se les enseñará á las niñas, teórica y prácticamente, todas las verdades de nuestra santa Religion, encerradas en el Catecismo del P. Astete, y todos los demás libros que se usan en nuestras Escuelas, según el Reglamento de enseñanza que en ellas rige. Se enseña á leer y escribir correctamente, á contar por las cuatro reglas llanas y compuestas y por el sistema métrico decimal; Gramática castellana, elementos de Historia y Geografía.

Se instruyen en toda clase de labores correspondientes á su sexo, como son: puntos de media y ganchillo; en marcar, coser, planchar, bordar en blanco, cañamazo, sedas, felpillas, abalorios, trencilla, oro, plata, flores y frutas artificiales; en toda clase de labores de moda, á cuyo fin ten-

drán periódicos que las pongan al corriente de las mismas.

Se les enseñará también á cortar.

Dentro de poco tiempo se espera Maestra de música para las niñas que gusten aprenderla, aunque esta leccion se pagará por separado como la de francés.

Las niñas estarán cuidadas y asistidas con el esmero que á las hijas de la Caridad distingue en el cumplimiento de su deber, y los padres é interesados de las niñas pueden acercarse, cuando gusten, á la Casa para cerciorarse por sí mismos de todo esto.

Las pensionistas pagarán por alimento y enseñanza seis reales diarios, incluyendo en ellos los gastos de lavandera, libros, papel y plumas.

Las pensionistas deben traer al Establecimiento para su uso: una cama compuesta de un catre, un jergon y uno ó dos colchones; cuatro sábanas, cuatro fundas, dos almohadas, dos mantas, dos colchas, 24 varas de tela de algodón blanca para las cortinas, cuatro servilletas, cuatro tohallas y peines; cepillos para ropa, peines, uñas y dientes; una palangana y una jarra para lavarse; un cubierto con cuchillo y un vaso de cristal.

La comida, abundante y bien condimentada, será: un buen desayuno variado de chocolate, leche

ó café por la mañana; al medio día, sopa, buen cocido y postre de fruta del tiempo; los domingos habrá además principio; la merienda constará de pan y fruta ó queso y la cena de ensalada cruda ó cocida y de un principio.

Cuando venga la Maestra de música y francés, señalaremos el precio de las lecciones.

El pago de la pension será por trimestres, adelantado.

M. A. P.

Medicamentos nuevos
 LA PEPISINA SOLA
 Y UNIDA
 CON LOS FERRUGINOSOS

Las **ESPECIAS PURÍSIMAS** de HOGG de PEPSINA, para combatir con éxito seguro, las enfermedades gástricas, dispepticas, etc., y muy particularmente para las digestiones difíciles é imposibles.

El alimento no es más que una sustancia bruta, sin propiedad nutritiva de por sí y que mata por intoxicación á todo el que no le ofrece.

La mejor sustancia para transformar los alimentos en partes nutritivas es la Pepsina acidulada. (Véanse los tratados del doctor L. Corvisart, médico de S. M. el Emperador de los Franceses:

1.º Sobre la dyspepsia y concension;
 2.º Estudios sobre el alimento y la nutrición).
 Precio del frasco triangular, 5 fr.

2.º **ESPECIAS PURÍSIMAS** de HOGG de PEPSINA, COMBINADAS CON EL PRÓTO-YODURO DE BIERRO INALTERABLE, recomendándose en las enfermedades escrófulosas, linfáticas, sífilíticas, tísicas y afecciones atónicas de la economía en general.

La Pepsina combinada con el hierro y con el yodo modifica la parte demasiado excitante de estos dos excelentes terapéuticos sobre las personas nerviosas.
 (Extracto de una memoria dirigida á la Academia Imperial de medicina.)
 Precio del frasco triangular, 4 fr.
 Id. 1/2 Id. 2 fr. 50.

Vendense en el laboratorio de M. HOGG, farmacéutico-químico, calle de Castiglione, nº 2, en París. En España, en los mismos depósitos establecidos para la venta de su aceite de higado de bacalao.

Precio en España, 20 rs. frasco y 12 rs. medio frasco.

Madrid, Calderon, Principe, 13; Collantes, plazuela del Angel, 7; Ulzurrun, BarrioNuevo, 11; Burgos, Llera; Vitoria, Arellano; Santander, D. Bernardo Corpas. S. 2ml

Aviso á los consumidores de jabon, NTA. SRA. DE GUADALUPE, Fábrica de jabones.

Desde el 15 del presente mes de julio se espenden en dicha fábrica sus productos solo al por mayor, comprendiéndose este desde 2 arrobas en adelante, á los precios siguientes, que tienen efecto desde 1.º de julio:

Jabon blanco sin pinta, el pintado y el jaspado, confeccionados por el sistema misto, antiguo y moderno.

Dichos amarillo y oscuro. 43 rs. ar. 44 1/4 id.

Dichos confeccionados por el nuevo sistema. 42 id. id. 43 1/4 id.

39 id. id. 40 1/4 id.

15a 12

D. Ambrosio Casado ha trasladado su escritorio á las casas del señor Toca, calle de la Blanca, número 28. 25

Venta de un buque.
 A voluntad de sus dueños se venderá por ante mí en subasta pública el día 22 del próximo mes de Agosto, á las 12 de la mañana, el bergantín nombrado **Liaño**, surto en la bahía de este puerto. Los que gusten enterarse de su inventario y condiciones de la venta, pueden acudir á mi estudio, sito en la plaza de Atarazanas.—Santander 19 de Julio de 1865.—José M.ª Dou, notario público. 15

Pedro Diaz Solórzano, que tenia su establecimiento de relojería en la Rivera, núm. 17, se ha trasladado al núm. 11 de la misma, donde continúa ejerciendo el buen servicio que tiene acreditado. 90—58

El Periódico Ilustrado.
 Para las suscripciones y venta de números de este periódico se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad; pero para facilitar la suscripción en los pueblos donde no existen librerías ni correspondientes, y que se hallan algun tanto alejados de los principales centros de suscripcion, debemos anunciar, como lo hacemos, á todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente á la administracion de Madrid, Carretas, 8, en carta franca, con el importe de la suscripcion en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirlos inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicando.

El día 4 de Setiembre próximo y hora de las 11 de la mañana se venderán en subasta pública voluntaria que habrá de celebrarse en mi despacho, sito en la plaza de Atarazanas:
 73 carros y 66 céntimos de tierra prado, radianes en el sitio de la Cruz del Valle, término de esta ciudad, entre el paseo de la Alameda y las Calzadas altas que forman la mayor parte del llamado Redondo y en el que se halla situada la fábrica de fósforos la Santanderina, que findan por el Sur con el camino Real de dichas Calzadas altas, Norte D. Francisco Fernandez y los señores Rovirala y Lopez, Este D.ª Brígida Herrera Bustamante, y Oeste D. Eugenio Setien San Roque. Sobre este terreno hay construidos dos talleres ó tejavanos que también se venden, de 72 pies de largo por 26 de ancho, estando la una cerrada de ladrillo á media asta por tres lados y por el uno de tabla desdoblada, y la otra que es mas alta está armada sobre pies derechos, cerrada de tabla, y cubiertas ambas de teja.

Y otros 27 carros de tierra prado, radianes en el mismo sitio que los anteriores, y findan por el Sur con los mismos y D. Eugenio Setien San Roque, Norte con la Alameda y D.ª Brígida Herrera Bustamante, Este con la misma y los dichos Rovirala y Lopez, y Oeste con el citado Setien San Roque.

Las personas que quieran enterarse, antes de la licitacion, del plano, precio y demás condiciones de la venta, pueden acudir á entrase á dicho mi despacho, donde se hallan de manifiesto.
 (Santander 4 de agosto de 1865.—José María Dou, notario público.)

A voluntad de su dueño se vende una casa sita en el camino real nuevo de Miranda, con seis habitaciones y un jardín al Sur, en 55,000 reales. Para su ajuste se entenderán con D. José Arriola, calle de San José, núm. 2.